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ハスの花
猛暑に凛と

蓮は「泥中より出でて泥に染まらず」として、汚れた環
境の中にいても、それに染まらず清く正しく生きるさまのた
とえとして用いられます。とりわけ、同じ歩調をとることを
暗に強制される「同調圧力」が強い日本にあっては，信念
を貫き通すのには勇気がいります。後から振り返って「あ
の人は泥中の蓮だ」といわれる行いも、その渦中にあって
は「塗炭の苦しみ」を強いられていることも多いと思います。
勇気を出して発言・行動する人に、ともに連帯する人であ
りたいと願っています。

92歳の母を迎えた帰
り道、細谷大池に立ち
寄ると白い蓮の花があ
ちらこちらに咲いていま
した。

街角から 「どうなる？私たちの足」公共交通を考える出前講座

千曲バスによる中山道線のバス路線廃止（9月末予定）が
打ち出されたことを受けて、立科町と佐久市は行政による新
路線の運行を決定。今回の出前講座はその詳細を伺い、佐
久市までの足の確保について「どうあってほしいか」の願い、
要望が語られる集まりとなりました。

出前講座には企画課課長・係長・主任の3名が出席し、資料2冊（各22ページ）に
及ぶ説明書が一人一人に用意され、まず、立科町地域公共交通の現状、中山道線
（佐久方面）についての詳細な報告を受け、その後質疑が行われました。佐久市の市
会議員小林まつ子さんより、佐久市の公共交通の見直しについて報告していただき
ました。
【現状】
１，たてしなスマイル交通（地域内循環型バス）
①幹線ルート（毎日運行）・・・利用者の多いバス停を結ぶルート

日平均19人利用 10便 200円、土日運休（月～金の祝日は運行）
②隔日運行・・・西・南回り戦 月・水・金 7便 200円 一日当たり 6.7人利用

東回り戦 火・木・土 8便 200円 一日当たり 3..2人利用
③シラカバ線…月～日 （町役場～東白樺湖）往復8便 500円（雨堺で250円）
朝夕はスクールバス（保育園・小中高）としての機能も。 一日当たり18.8人利用

2、タクシー業者 一般旅客は一社だけ、福祉輸送事業限定は2社
3、福祉型デマンドタクシー（1乗車600円で乗車可）…利用登録者のみ
月2枚・・・交通空白地域住民、月8枚・・・障がい者手帳保持者（身体・療育・精

神）、要介護・要支援認定者、運転免許返上者

小林まつ子
佐久市会議員

10年来の運動が

ようやく実り「戸口
から目的地」までの
乗り合いデマンドタ
クシーが実現予定。
75歳以上、今年10

月から実証運行予

定。また予約制と
なるので経費削
減になる予定。

【佐久市の地域公共交通の見直し】
デマンド交通「さくっと」の見直し

＊コールセンター設置により市内全域
一括受付・ＡⅠ配車システムで相乗り
ルート決定。
（当日利用希望時間の60分前まで）

＊午前8時～正午、午後1時～5時
＊会員登録
＊降車時の署名をなくす
＊75歳以上、運転免許自主返納者、障
がい者、妊産婦等 自宅前～目的地
＊上記以外のものは停留所～目的地

【小諸市の場合】
8月23日商業施設オープンに合わせ
て見直し。朝夕は定時定路線
9：00～16：00 相乗りデマンド交通に
集約予定。運賃200円。コールセン
ターは小諸まちづくり株式会社に委託



【参加者からの質問・ご意見】

中山道線の新ルートについて
Q,千曲バスの停留所に新しいダイヤが貼ってある
が、これは確定か。

【答】まだ確定ではないが、佐久市との調整があ
るので、一存ではいかない。
Q,病院は予約なので、ちょうどよい時間になるか。
7時台2本より、8時台にも1本の方が利用が多いと
思うが。
Q,お昼前後に診察が終わっても帰りは4時台では
具合の悪い人は困ってしまう。お昼前後に1本配
置はできないか。

【答】日中はタクシー利用を考えるなど町独自の
補助制度を考えたい。

・スマイル交通など公共交通全般について
Q,蓼科高校生を運ぶバスに宇山の人たちも利用

ができないか。長和町ではツルヤまでバスを出し
ている。高校生を迎えるため空で走っているより、
沿線の住民の利用も可能にしては。

Q,免許返上者にデマンドタクシー利用が年間96枚
というが、期限はあるのか？
【答】返上して生涯使えます。

Ｑ,宇山街道周辺・蟹窪の人は依田窪病院に行く

人が多いが、デマンドタクシーは町の境界を超え
ると通常料金が加算される。近隣まで同じ料金で
行かれないか。
御代田町では小諸市内まで延長している。

Ｑ梨木橋はいつから通れるのか。
【答】年内には開通予定。

Ｑ，蟹窪からツルヤに行くのに40分もかかる。もっ
と効率的にならないか。
Ｑ,ドアtoドアのデマンドタクシーは良いのだが、
600円は高すぎる。スマイル交通は停留所で降ろ

されても重い荷物をもって我が家まで行くのは困
難。ぜひ弱者の声を聴いて見直してもらいたい。

役場職員が90分の出前講座で退出した後、住民で話
し合い、町と議会に陳情を出すこととなりました。
概要は
①、交通弱者の声を聴く仕組みを作ってもらい見直し
てもらいたいこと。（例 利用者懇談会）
②、朝夕は路線バスでも利用の少ない日中はデマンド
タクシーで。
③、デマンドタクシー料金を引き下げて利用しやすく
する。
④中山道線の日中便は相乗りタクシー利用を考えても
らいたい。
皆さんのご意見をお寄せ下さい。

次回は8月18日午前10：00～ 。陳情項目を決めます。

神津たけしさんを知ろう！市民対話集会
佐久地区市民と野党の共闘会議主催

7.17（土）佐久平交流セ
ンターで、立憲民主党公
認予定候補となった神津
たけし（健）さんを迎え、
衆議院選挙にかける思い
を聞きました。

18（日）農ん喜村 青空市盛大に開催

Qなぜ、海外の高校に
行くことになったのか。

Ａ、黒柳徹子さんが国
連の大使となり、アフ
リカの子どもたちの状
況をレポートしている
番組を見て国連職員に
なろうと決意。外国語
の習得と修士資格を取
るためには海外に留学
することが早道と考え
留学を決意。

Ｑ,最も力を入れてやりたいことは？

A,平和を守ること、子供の命を守ること、
再生可能エネルギーに切り替えること。
日本では特に地熱発電に大きな可能性が
あると思います。など神津さんに直接、
質問や要望を伝えることができ、有意義
な集会になりました。言葉を選びながら
誠実に答える姿に好感が持てました。

７・２７ 第２回学生食料支援
へのご協力をお願いします
２７日（火）に第２回学生食料支援
の取組みがおこなわれます。食料で
はお米（精米）、じゃがいもなど保
存の効く野菜、カップ麺、乾麺など
を歓迎します。また、募金も歓迎し
ます。村田までご連絡ください。伺
います。すでにお米、味噌、
トイレットペーパーなど届
いています。

キャベツなど農産物が所
狭しと並び、クレープ
屋・海産物などのテント
に加え、コロナウイルス
抗体検査のブースが

お目見え。私もさっそく試してみました。指先
にチクっと針を刺し1適の血液を採取し、検査
キットに。結果は8分で判明。「陰性」に！

手軽に できる検査システムでした。
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